

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 6 DE ABRIL DE 1925

NUM 1894

Servicio de radiogramas especial de LA PRENSA

LA ESCUADRA AMERICANA EN HAWAY

Sentenciadas a prision por haber Donafivo de 100000 dolaree

paseado en traje de baño

Honolulu, 6.—Se ha sentenciado a varias muchachas a trece meses de prision cada una, convictas de los cargos de haber aparecido en las calles de Honolulu con sólo su traje de baño.

La E. S. Wichita, ganó el campeonato de base-ball

Chicago, 6.—La Escuela Superior Wichita ganó el campeonato de base-ball intercolegiado internacional de la Universidad de Chicago.

Elecciones Pacificas en Bélgica

Bruselas, Abril 6.—Las elecciones se llevaron a cabo pacíficamente.

Maniobras de la escuadra americana en Hawaii

San Francisco, 6.—La Escuadra Americana con órdenes de dirigirse a las aguas de Hawai para maniobras llegará hoy.

El Almirante Robert E. Coontz tiene el mando.

Lea "La Prensa" de mañana

El Príncipe de Gales visita el Africa

Bathurst, Africa Occidental, 6 de Abril.—El crucero Inglés Repulse con el Príncipe de Gales abordo llegó hoy. El heredero de la corona desembarcó por la primera vez desde que empezó su gira en Inglaterra el 27 de marzo.

Nuevo Comité radical en España

París, Abril 6.—Los informes de la agencia Havas, España, son al efecto de que se ha formado un nuevo comité radical hoy, presidido por el Conde de Romanones.

Interesante declaracion de Herriot

París, Abril 6.—Hoy Herriot pronunció un largo discurso sobre las negociaciones internacionales, declarando que Francia debe hacer nuevos sacrificios.

Nota de duelo

Ayer falleció en esta ciudad la virtuosa señora ta anciana de noventa años de edad, hermana del ex-Presidente Rodríguez, Pilar Rodríguez Z León.

Sus funerales se efectuaron esta mañana en la Iglesia de la Merced, con toda solemnidad. De allí, seguidos por numeroso cortejo de amigos y parientes, fueron conducidos sus restos mortales al Cementerio General.

Al dar la infausta nueva de su muerte, rendimos tributo a su memoria y hacemos presente a su hermana política doña Luisa A. de Rodríguez y demás familiares, nuestro sentido pésame.

NOTA EDITORIAL

La Polémica Financiera

Continúa la polémica financiera al rededor de la deuda francesa. Artículos y más artículos, réplicas y contra réplicas aparecen todos los días en los periódicos. Estamos encantados de ver la cantidad de tópicos financieros que tenemos aquí sin saberlo.

Lo extraño es que, partiendo todos de los mismos datos fundamentales y de las mismas cifras, saca cada uno conclusiones muy distintas y cantidades de una diferencia increíble.

Y es que cada uno toma un punto de vista y parte de un propósito muy diferente. La política es casi siempre la gran perturbadora de los cálculos financieros. Según la posición política de cada teorizante, los cálculos se inician con intensiones bien distintas y según trayectorias muy variadas.

Las oposiciones defraudarían a sus amigos si aceptarán como buenas las conclusiones oficiales sin darles siquiera un buen memento, y los gubernamentales quedarían en ridículo si no dismutiaran constantemente a las oposiciones. Así no es extraño ver que hacen juegos malabares con unos elementos tan serios como son los números.

Afortunadamente, hay en esta trascendental

cuestión, un punto en el que coinciden todos o casi todos: en que el arreglo para la liquidación de esa deuda es conveniente y debe hacerse. Las diferencias de criterio surgen en los detalles de ese arreglo y es especialmente en la forma de arbitrase los recursos necesarios.

El Ministro de Hacienda, como hizo antes con la Ley de Seguros, antes de empezar la discusión oficial en el Congreso, acepta la discusión con todo el mundo abiertamente. Este procedimiento, profundamente democrático hasta el exceso, resulta muy simpático; pero el Ministro sabe bien que es el mejor procedimiento para ganar la pelea, porque siendo tantos a querer intervenir en la discusión la opinión general se desconcierta por completo y acaba por no saber dónde está la razón, como basta el tener muchos relojes para no saber nunca la hora exacta.

Si en general todos consideran buena la operación y solo se discuten los detalles, es lógico esperar que el Congreso estudie convenientemente esos detalles y la operación se realice. Porque en verdad, hay en esta polémica más ruido de sonajero que argumentos positivos.

Publicación

recibida

Ha llegado a nuestra mesa de redacción la interesante publicación Boletín de Oficina Sanitaria Panamericana.

Es esta una revista que contiene muy escogido material. En su último número trae el siguiente sumario: Informe sobre la relación que tiene la exirpación de las amígdalas con la ocurrencia de la escarlatina y la difteria.

Métodos de administración de yodo para la profilaxis del bocio endémico.

Adelantos en la ingeniería. Resumen de enfermedades contagiosas.

EL HECHO SANGRIENTO DEL DOMINGO

Dos versiones distintas: ¿Un suicidio o una mera desgracia?

Ayer fuimos desagradablemente sorprendidos por la infausta noticia de la trágica muerte del joven D. Ricardo Barrenechea, honrado y laborioso oficinista, que, desde hace cinco años, trabajaba en el Banco Mercantil, donde era justamente apreciado por sus méritos personales y su unca desmentido amor al trabajo.

Pertenecía el extinto a una honorable familia española muy estimada por la sociedad josefina, por su cultura y acrisolada honradez, que constituyen un legítimo timbre de orgullo.

El joven Barrenechea contaba solamente 19 años de edad. Estaba su vida en ple-

na primavera, cuando las ilusiones ensayan sus primeros vuelos en los jardines interiores y florecen las flores amables de la vida.

El desafortunado incidente tuvo lugar a las 10 horas y 30 minutos en el recinto del Banco Mercantil.

Hay dos versiones sobre el suceso. Una que recogimos en el Banco, dice que la tragedia de que fué víctima el desgraciado joven fué un mero incidente desgracia-

do, y en la otra, que vimos en el parte de policía, se trasluce un suicidio cuyas causas permanecen ocultas tras el más impenetrable misterio. Nosotros nos abstendremos de hacer consideraciones sobre el caso, limitándonos a dar a nuestros lectores la información tal como la recibimos.

Dicen los del Banco que uno de los guardas dejó olvidado un revólver en una especie de repisa un poco

alta y al otro lado de la barandilla que rodea las oficinas. En estas se encontraban trabajando varios empleados de la casa y el ocioso. Habiéndose ausentado los otros empleados por unos instantes, Barrenechea quiso examinar de cerca el revólver, que ya antes atrajera fuertemente su atención. Para alcanzarlo puso el pie en una de las reglas de la barandilla y con la mano alcanzó la pistola; pero, con

tan mala suerte que, habiéndose resbalado el pie, perdió el equilibrio e instintivamente hizo presión con el pulgar en el disparador del arma. Salíó el tiro, y el proyectil le entró por la sien derecha, atravesándole la masa encefálica y saliéndole por la parte superior de la oreja izquierda. La muerte fue casi instantánea. Al caer, una de las reglas de la barandilla y con la mano alcanzó la pistola; pero, con

Según el parte de la policía, el joven Barrenechea aprovechó el momento en que sus compañeros de trabajo le dejaron solo para curarse de una vez para siempre de los males que de continuo asaltan a los hombres. Los compañeros que con él trabajaban eran los señores Gonzalo Haffnarsten, Marco Tulio Carrión Astúa y Allad B. Muirhead, estando también presente el portero del establecimiento Rafael Mateo. El arma era de uno de los guardias y estaba en el salón contiguo al que trabajaban los empleados. Cuando éstos salieron, Barrenechea pasó a la habitación

Pasa a la página 4.

TOROS Y TOREROS

La media corrida de ayer

Tres toros buenos y siete mansos - Espejo estuvo mejor que nunca
En un solo toro armó Almanseño una revolución de entusiasmo—
La mejor faena de muleta de la temporada—Un fracaso de taquilla
El Gobernador en su lugar — Y el público contento

La corrida de ayer, a beneficio de Espejo, fué un fracaso de taquilla. Hubo menos público que en ninguna otra, y eso se explica por dos razones: la primera, porque gran número de familias no han olvidado todavía el susto mayúsculo que les dieron el día de San José, y, temerosas de otro susto como aquel, ayer prefirieron distraerse en las matinés de los teatros, y la segunda razón es que los toros se probaron al medio día del sábado en la misma plaza delante de mucha gente y todos vieron que sólo había dos o tres toros que pudieran lidiarse. Los demás eran todos mansos. Esta vez se había corrido por la ciudad y todos lo sabían.

Lo práctico hubiera sido haber suspendido la corrida y buscar tres o cuatro toros más que fueran bravos para completar los necesarios y haberla celebrado el domingo próximo. Quizás de esta manera, en vez de perder dinero lo hubieran ganado. A nosotros nos causa pena que se pierda dinero en los espectáculos cuando se procede de buena fé. Y de buena fé perdió el señor Stricker algunos miles de colones. Ojalá que en otra ocasión gane lo perdido y más, si es que gusta de ser empresario.

LOS TOROS

De los diez toros que se probaron el sábado, sólo había tres toros aceptables, y fueron precisamente los tres primeros que salieron en la corrida. Así y todo, eran difíciles para torrearlos con la capa por verónicas, y sólo cumplían bien torreándolos por delante sin dejarles marchar.

Los demás toros eran mansos, de esos que en vez de embestir ellos a los toreros, tienen que en bestiarles los toreros a ellos, y ni así se les puede hacer cumplir.

LOS TOREROS

Espejo.—El beneficio de toréó ayer con más

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resacas en un día. Procúrense ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

entusiasmo y más voluntad que nunca. Hubo momentos que hasta nos pareció otro torero. A pesar de que sólo pudo torrear dos toros, estuvo ayer mucho mejor que en todas las demás corridas. Toréó con más gracia y hasta con más valentía.

En el primer toro de la tarde no se lució mucho por que el toro no se lo permitió. Sin embargo dió dos verónicas y cuatro lances ceñidos que se le aplaudieron. Con las banderillas no estuvo muy afortunado, y al torrearlo de muleta se hizo indispensable la intervención de los capotes.

Al tercero lo toréó por medias verónicas con mayor lucimiento. Con las banderillas, marcó dos veces el quiebro sin clavar y a la tercera dejó un par abierto. Esto le valió muchos aplausos. Con la muleta le dió un buen pase por abajo y otro por alto mejor aún. El toro se le despegaba, y acabó por sujetarlo con cuatro pases de valiente, perdiendo terreno,

pero sin perderle la cara. Su último pase fué un molinete muy bonito.

En los dos toros marcó la estocada superiormente. Ayer se le aplaudió mucho y con justicia.

Almanseño.—En realidad de verdad, sólo pudo torrear un toro, el segundo de la tarde. Pero su estupenda faena de muleta fué lo más grande que se ha visto en esta plaza de toros desde que la plaza existe.

De salida le dió cuatro verónicas, la última archisuperior. Luego lo toréó de delantal con muchísimo arte, terminando con dos verónicas muy artísticas y una media verónica que ni dibujada. Con la muleta empezó con dos pases por alto y uno de pecho monumentales, que arman un estruendo de entusiasmo. Se arrojó en el mismo hocico del toro y le obliga a pasar a la fuerza en un terreno que parecía imposible, saliendo ligeramente trompado. Otro hubiera ido volando a las nubes. Dió luego un gran molinete formidable en los mismos

ojos del toro, tres pases archisuperiores, sacándose los cuernos de la cintura con las manos, y se arrojó tan pegado al toro que parecía como abrazado a los cuernos. Terminó con tres bonitos pases de tirón y marcó una estocada superior.

La ovación fué delirante y el valiente diestro la recibió en medio del redondel con la montera en la mano.

A los más distinguidos aficionados les ofusca decir que la faena de Almanseño les había satisfecho por toda una corrida. El público quedó tan contento, que ya no le importó que el resto de la corrida saliera mansa.

EL GOBERNADOR EN SU LUGAR

Ayer estuvo en su lugar y muy acertado el Gobernador. Cuando ya se habían lidiado cuatro toros y se habían devuelto al corral otros cuatro, el señor Sotela se encarró con el público, y le advirtió que con cuatro toros lidiados y las artísticas faenas que se habían ejecutado, no había ninguna razón para reclamaciones; que se sacaban los toros que quedaban de reserva y si servían los lidiaban los toreros, y si no servían serían para los aficionados del público. Los toreros los aficionados, y todo el público salió contento, aunque lamentando la mala calidad de toros.

También nosotros lo lamentamos porque de ser buenos los toros, Espejo, que estaba ayer como una pólvora, hubiera hecho más y Almanseño hubiera continuado la revolución de entusiasmo que armó con un solo toro.

Los peones bregaron todos a conciencia, viéndose poco bueno en banderillas porque los toros no lo permitían.

Acercamiento espiritual hispanoamericano - Una compañía típica de artistas mexicanos nos visitará próximamente

El señor Ministro de Guatemala en México nos anuncia la próxima visita de una compañía de artistas mexicanos, que vienen de la capital azteca en misión de acercamiento espiritual entre México y las Repúblicas itameñas.

Creemos que esta es la única manera de hacer obra latinoamericanista verdadera. Conociéndonos en arte, comulgando con esa misma sagrada eucaristía, llegarán los pueblos indoespañoles a sentirse hermanos en ideales y esperanzas. El arte tiene el poder indiscutible de despertar los sentimientos fraternos de los pueblos, porque él, en sí, es sentimiento, y pensamiento y belleza. Admirándonos llegaremos a amarnos, a amarnos enteramente, desinteresadamente, y tal vez, en un porvenir, cuya rosada aurora ya despierta, se realice el sueño sublime de Bolívar: la Gran Confederación latinoamericana.

He aquí el elenco y la síntesis del espectáculo que nos envía el señor Ministro: SINTESIS DEL ESPECTACULO

Durante el Primer Acto, presentamos a la Orquesta Típica «Lerdo», que Ud. sabe está integrada a base de instrumentos Nacionales, únicos en América por su forma y sonido, y que son, los Salterios, Bandolones y los Bajos de Armonía, que unidos a los violines, el arpa y la marimba; la Orquesta en esta primera parte, ricamente vestida con sus trajes de charro y bajo el marco de una pintoresca y bella decoración llena de ambiente y de color, dará un concierto de la gran música del país estilizada y glosada por los compositores de más nombre, Ricardo Castro, Ernesto Elorduy, Felipe Villanueva, Manuel Ponce y Lerdo de Tejada, etc., etc.

En el segundo acto presentaremos la decoración severa de un cortinaje enriquecido con la pintura del escudo mexicano Galván, quien ha pintado especial

mente para esta jira la reproducción de nuestros mejores cuadros folclóricos, como la famosa procesión de indios del pintor don Saturnino Errán, a los cantantes de fama que hemos contratado, entre los cuales resalta como estrella de la compañía la eminente soprano ligero mexicana señora Ada Navarrete, alternando con el prestigioso barítono don Manuel Romero Malpica y el joven tenor dramático señor José Rodríguez Pantoja. Este acto se principiará con las canciones mexicanas de un nivel elevado que representan el sentir y la emoción de la clase criolla del país, así como también presentaremos a los distintos profesores solistas y al compositor Lerdo de Tejada, ejecutando al piano algunas de sus composiciones. En este acto también y como variación de programa, harán Opera de Cámara los artistas Ada Navarrete, Malpica y Pantoja.

En el tercer acto, y con otra artística y descriptiva decoración del país, aumentaremos el interés de los espectadores, reproduciendo al México popular, sentido e ingenioso, emotivo y romántico, en la inefable dulzura de sus canciones de sus «corridos» «huapangos» y «sonos» interpretados por todo el conjunto de las voces con acompañamiento de Orquesta Típica y todo esto alternará con números solos por los mejores cancioneros peninsulares de la República, señores Ponce y Galas, interpretando la bellísima música de Yucatán y de otros muchos estados de la República, para dar fin a nuestro espectáculo con el gran conjunto de la Compañía, y el remarcable y atrayente concurso de la pareja de baile de los artistas Bolaños, quienes harán sentir y conocer con toda la gallardía y donaire, los jarabes, la jarana y los zapateados de los Rancheros de Jalisco.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORJI

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

T. Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Se incauta de una iglesia católica el Gobierno de México

Ciudad de México.—Por los partidarios del Padre Joaquín Pérez Selen, quien recientemente fue proclamado patriarca de la Iglesia Católica Apostólica Mexicana, se empezó el inventario de los muebles y cuadros sagrados existentes en la iglesia de la Soledad. El inventario es preparatorio para la entrega de la iglesia al Gobierno.

Después de haber investigado las circunstancias de la toma de la iglesia por los separatistas católicos, el Departamento del Interior anunció que ni los separatistas ni las autoridades católicas romanas habían actuado dentro de la Ley y

que por lo tanto, el Gobierno clausuraría la iglesia y se incautaría de ella.

Un Conde francés muerto por un Cónsul español

París.—El Conde de Bernis, fue muerto en duelo por el Cónsul español en Larrache, don Emilio Zapico, según un telegrama recibido de allí. El lance se efectuó a espada. El Conde era el Administrador de las propiedades africanas del Duque de Guiche y había criticado en una conversación la conducta de las tropas españolas en Marruecos.

Doctor Constantino Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta
Horas de Oficina: 10 a 11,30 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TEL. FONO 1434 — San José

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 524

Figuras de la Pasión del Señor El Nazareno que le vió llorar

(FRAGMENTO)

Las multitudes seguían humilladas bajo la pompa de los jueces.

Y abrióse el Sanhedrin. Su trono de ofiicia que se calaba sobre paños de recia pú pura; el severo continente de aquellos varos a reclinos entre almohadas y tapices fustosos; sus frentes pálidas y censadas que guardan el saber de toda la heredad del Señor; el purísimo origen de su estipe que se manifiesta en el labrado marfil de su carne; y el renombre de su poderío y de sus tesoros, almacenados en bórrcos de pederria y barras macizas de metales, toda vía agobiaron más el ánimo del pueblo semita, que ama y acata sus tradiciones, y se adueñaron del extranjero oriental, que voluptuosamente venera la visión y hasta los conceptos de la magnificencia.

Y aun temió Anán. El Rábbi no era el Cristo; pero por escondidas fuerzas de magia podía realizar un prodigio, o decir una palabra y tener un gesto gallardo y sudaz que removiese de su silencio y quietud de grey a la muchedumbre, dócil para recibir todo fermento de rebelión.

Presentaron a Jesús.
Y entonces descanó Anán; y ya miraba y atendía piácidamente como si se hubiese sumergido en las dulces suavidades de un baño. Rábbi Jesús era sólo un reo, un reo resignado, enfermizo, de pasivos desdenes!

Una cuerda de esparto, bastaba para atarle. Y la chusma recordó que en el reciente juicio de tres facinorosos, uno, llamado Barabab, hizo gemir sus cadenas y le sangraron los pulcos en las losas.

Una vez tablóse b tacó para ver a Jesús y dijo:
— ¡Pues si a éste lo soltaran ya caminaría siempre como un sentenciado!

Y un viejo que engullía cuja da de oveja y daba un agrío de olor de calostros, le repuso:

— ¡Está remeda el raposo que se hace el muerto en la trampa. Y todos se aupaban para mirarlo.

El «Háká», sabio entre los sabios, le interrogó de su doctrina complaciéndose en sus palabras, repodiéndolas, repitiéndolas preguntas acicaladamente. Y luego entornó los ojos esperando.

¡Sus callabos. El «Ba'al riba», vo víose con hastío hacia el reo;

y su mano amarilla le apartó de la boca un haz de pelo sudado. Jesús le miró caasadamente. Tenía su rostro una palidez verdosa, manchada por acometidas sanguíneas; su cuello semejaba muy largo, muy débil, y se le señalaba el aña de sus fauces. Se pasaba la lengua por los labios fljos, torcidos; y en seguida había de respirar ahelantemente.

La multitud se encrespaba de impaciencia.
— ¡Para qué inquirir más de ese hombre obscuro que pecó contra el Señor Dios de Israel queriendo abrogar sus leyes y levantándose como el Uagidol Hartos y arrependidos estaban de haberle reclamado; y los más generosos, se apartaban del Sanhedrin perdonándole sus engaños y altiveces, y compadeciéndole, pero aprobando su condenación para bien de la raza.

Se asomaban y salían, renovándose, comiendo, riendo, murmurando, dejando los suelos hediondos de sandalias y vestiduras rufosas, de mondaduras y salivas aplastadas.

Soñó un clamor y golpearon báculos en el trono. Acudió la gente del Agrá. Y los de dentro decían:

— ¡Ha bl sifemato el «Profeta»!
— ¡Que ch-t-en al rufal!
Avanzó estruendosa la cohorte. Desde el Tribunal bajó el mandato del Pontífice.

— ¡Al Pretorio!
Y retomó la mañana de gritos que repetían la sentencia.

Etonces venían por la caasta del Miriath los peregrinos de Nazareth. Sus lienos blancos de franjas azules, atados al cráneo con tiras de piel de cabra, flameaban ruidosos.

Y cuando arribaban al pórtico del Sanhedrin los contuvo la lanza de un legionario.

Sacsaban al reo.
Y oyóse la voz del anciano de la Synagoga nazarena:

— ¡Jeschoua, Jeschoua hijo de Josef! ¡Yo te vi llorar en nuestro monte!

Le rodearon los de su caravana y hombres de Jerusalén mirándole con ansiedad, pidiéndole que les refiriese de Jesús.

Y el viejo sentóse en las escalinatas del Xystus, y movía su cabeza repetido.

— ¡Yo le vi llorar!
Y, después, contó:
— ¡Fué un sábado del mes

de Sivan... Lydia y Asia, de la familia de Josef, trajeron esa tarde las ramas de menta y de juncia para los suelos de la Synagoga. Nuestros fieles habían ya depositado sus dones en los dos troncos de los portales. Cerrada estaba la verja que aparta a las mujeres de los hombres. Ouparon los diez ancianos su sitio; y nos sentamos los dignatarios en las gradas del Tabernáculo, delante del velo de la «Theba»... Abrió el «hazzan» esta arca sacratísima y tomó los cilindros de la Thora y de las Profecías. Y cuando nos volvimos hacia Jerusalén para decir la plegaria, entró Jesús, y quedóse orando bajo la lámpara que arde perpetuamente en nuestra Casa.

Llegada la lectura, Jesús pidió que le dejásemos subir a la cátedra. Y muchos murmuraban pasmándose de que osara ese hombre leer estando los libros escritos en la lengua madre de los hebreos, que ahora sólo conocía los doctos. Y apareció Jesús en el estrado; desenrolla una franja de pergamino y leyó las palabras de Isaias que dicen: «El Espíritu del Señor está sobre mí, porque me ha consagrado ungiéndome; y me ha enviado a predicar la Buena Nueva a los humildes; a sanar al que tiene el corazón sífido, a remitir al que padece escurvierio, y dar vista al ciego, y libertad al que yace en prisiones, y a consolar a todos los que lloran anunciándoles el año venturoso de la reconciliación con el Señor...»

Devolvió Jesús el canoa profético al «hazzan», que lo era este mismo que viene con nosotros, y sentóse manifestando que quería hablar de la lectura. Como así fué... ¡Lo recorda! y dijo de este modo: «Hoy se cumple la profecía en vuestra presencia! Enviado he sido por mi Padre para traer os consolación; y vengo a vosotros, que conocéis mi hogar, amigos de mi vida en la aidea y bajo los cielos de nuestros campos; os busco entre las primeras gentes anunciándos mi Reino... Y todos nos miráramos diciendo: «No es éste el hijo de Josef el artesano? ¿Pues cómo quiere realizar la obra del Cristo! ¿No afirman los suyos que hizo portentos en Kaná y Caternaum? ¿Pues hágaos aquí en su patria! Y Jesús arguyóse terrible increpándonos: «¿Sé io que habláis! Vosotros decís: «Médico, tú rate a ti mismo! ¡Maravillosos! Yo os respondo: ¡Jamás profeta al-

La Cooperativa de Consumos

Los preparativos para constituir esta Cooperativa adelantan rápidamente y con mucho entusiasmo.

La Directiva del Banco de Cooperación está estudiando los Estatutos para esa Cooperativa, y el sábado se discutieron algunos puntos importantes.

Hay esperanzas de que antes de terminarse el mes actual, esté organizada la Cooperativa de consumos, que puede tener mucha influencia en la ayuda de las clases jornaleras.

Suscríbase Ud a LA PRENSA

guno fué acatado en su pueblo! Os digo, en verdad, que en los tiempos de Elias muchas viudas habitaban dentro de Israel, cuando se cerró el cielo al beneficio de la lluvia, durante más de tres años y padeció hambre la tierra, porque idolatró a Achab. Y Elias el hombre del Señor, guarecióse en las quebradas del torrente Carith; dos cuervos le traían con que manerarse. Y después por mandato de mi Padre, se amparó en la casa de una viuda de Sarepta preferiéndola a todas las israelitas... Y hubo muchos leprosos en los días de Eliseo; mas, no limpió el profeta a ninguno de Israel, y apiadóse de la lacería de Naaman, extranjero de Siria...»

Y todos se le arrojaron gritándole: «Tú te tienes entre los predilectos de Dios, y a nosotros nos juntas con los maldecidos, exacerados por los profetas...» Y le derribaron de su silla; le sacaron de la Synagoga y le persiguieron con guijarros. Jesús huyó por el monte; y le buscaban para despenarle, y era terrible la saña del pueblo porque no la contenía la santidad del sábado. Yo me extravié en lo fragoso y me riñó el cansancio sobre la peña. Verían rugidos de los barrancos. Etonces comenzaba a bajar el Sol. Nazareth era todo una lámpara del paisaje. Y en el silencio de mi lado escuché como una fuente de sollozo; y fui levantándome, y ví al perseguido que contemplaba su casa, su Synagoga, todo su pasado, y lloraba el abandono de su vida!

Reposó el anciano; y luego volvióse al «hazzan», y sonriéndole doloridamente le dijo:

— Cuando veníamos a la Pascua y os mostraba el taller del padre de Jesús, tú exclamaste: «Jesús blasfemó; y le acosamos por el monte. ¡Cómo no le halló nadie para despenarlo!... Yo sólo le hallé; y le abrí mis brazos, y él descansó su cabeza en mi pecho; yo le amparé de vosotros porque lloraba, y llorando se parecía a su madre, la dulce hija de Joskin y de Ana, los cuales la consagraron al servicio divino, y la doncellita moraba en el Templo, y recibía el alimento del sacerdote como una paloma que viene a picar el trigo en nuestra mano... ¡Yo vi llorando a su hijo, y le amé!

Y lloró el príncipe de la Synagoga nazarena; y muchos se apartaban de él diciéndose:

— No es de justos apladarse del que merece la ira del Gran Sanhedrin. Vedada está su misericordia...

Y corrieron por las callejas que iban a la ciudad alta.

Etonces pasaban los legionarios y la muchedumbre hacia el palacio de Herodes Antipas.

GABRIEL MIRO

La huelga en Honduras

Debido a las buenas gestiones emprendidas por las autoridades, este movimiento que se presentaba hosco y amenazador, ha sido solucionado en parte, con buenos resultados, habiéndose logrado que los trabajadores hayan vuelto a reanudar sus faenas en los campos de cortes de caña, y en el mismo Ingenio de Lima.

Quedan grupos intrasigentes, volantes, que no entran en razón y para los cuales pedimos las autoridades procedimientos severos, pues con la obsecación hay que aportar todo el rigor que haga resplandecer la paz.

Son estos grupos volantes los que andan por campos y parajes cometiendo exacciones y crímenes. Fueron crucificados seis individuos por esos grupos dispersos. Mataron, se nos dice, dos individuos en Progreso, dos en El Urraco y dos en Wachá. En la lucha, indudablemente, entre los que quieren volver al trabajo y los que ahelan vivir del asalto y la platería.

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
— DE VENTA EN —
"LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 - Teléfono 378

AVISO

El Departamento de Agricultura vende los siguientes abonos:
Amonium Fosfato (13% de Nitrógeno y 48% de ácido fosfórico)
Cyanamida (26% de nitrógeno y 71% de cal soluble)
Sulfato de potasa, 90%, de pureza (48 lb de potasa pura)
Cloruro de potasa 80 a 85%, de pureza (50 lb de potasa pura)
Nitrato de soda (16 a 17% de pureza y nitrógeno).

Precios:

| | | |
|-------------------|---------------|-----------------|
| Amonium Fosfato | 15.40 quintal | 300.00 tonelada |
| Cyanamida | 14.40 » | 285.00 » |
| Sulfato de potasa | 7.80 » | 155.00 » |
| Cloruro de potasa | 6.95 » | 135.00 » |
| Nitrato de soda | 17.00 » | 340.00 » |

En la Oficina del Departamento se dan instrucciones para abonar eficazmente.

La Cyanamida es el gran abono para los cafetales débiles, los cereales y tierras que necesitan cal o saneamientos.
El Amonium Fosfato es un gran productor de cosechas en cafetales en buen estado. Para los pequeños finqueros se hace una rebaja suplementaria establecida por reciente ley del Congreso.
Para abono verde tiene el Departamento semillas de COW PEAS y de SWORD BEANS (Canavallis Esaisiformis).

El Director,
J. E. VAN DER LAAT.

CONCURSO AGRICOLA

El Departamento de Agricultura abrirá un concurso entre productores de maíz y frijoles. Se otorgarán premios de mil, quinientos y doscientos cincuenta colones a los que obtengan, en igual superficie, mayor cantidad y mejor calidad de maíz y frijoles.
Para detalles pueden dirigirse los interesados a nuestras oficinas (altos de la Casa Presidencial), donde además se les darán instrucciones para conseguir los mejores resultados.
J. E. VAN DER LAAT, Director.

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

Suscríbase usted a La Prensa

AFRECHO DE TRIGO

Ofrezco en partidas a precios especiales solamente en el

ALMACEN

Tomás Fernández
Apartado 614 — Teléfono 198



El mejor carruaje italiano de dos cortinas. Ganó el primer premio en 1924; carrera de 1000 millas en los Alpes Italianos. En 1924 también ganó el primer premio de regularidad: 850 millas en los Alpes Suzos.

Se solicitan representantes exclusivos. No se atienden más que las ofertas de casas de primera línea en el ramo y que dispongan de todo lo necesario.

Sociedad Anónima Automóvil Ansaldo,
CASILLA POSTAL No. 452

TURIN (ITALIA)

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generale

Costa Rica tomará parte en la Feria de Lausanne

A los señores exportadores y agricultores.

Muy señor nuestro:

El Congreso, considerando de interés nacional la Representación de Costa Rica a la Feria de Lausanne, ha tenido a bien auxiliar a la Representación de esta Feria con la suma de nueve mil colones.

El señor Delegado del Gobierno a esa Feria, don Teodoro H. Mangel, saldrá el sábado 11 de abril presente para Lausanne, por el vapor «Jan van Nassau» de la Compañía Holandesa.

El primer embarque de los productos destinados a la Exhibición y a los gastos de representación del país a esa Feria, saldrá el lunes 13 de abril presente por el vapor «Mississippi» de la línea Transatlántica F. Anceas.

Por lo tanto y por la premura del tiempo, estimaríamos a Ud. en caso de que no lo hubiese hecho todavía, se sirva mandar a la mayor brevedad posible:

1°.—Las muestras de sus productos y las fotografías de que pueda disponer para el mayor lucimiento de su exhibición, al infrascrito «Pasaje del Mercado.»

2°.—El dinero efectivo que haya suscrito, al Banco de Costa Rica y a la orden del Comité Central.

3°.—Dar las órdenes correspondientes para que el Café o Cacao que haya suscrito sea entregado a la Compañía de Agencias de los señores Felipe J. Alvarado y Cía. en Limón, a la orden del Comité Central.

Renovando a Ud. nuestro agradecimiento por su cooperación a la Feria de la cual se piensa derivar el más gran provecho para la agricultura, el comercio y la industria nacional, nos es grato repetirnos de Ud. muy Attos. y Ss. Ss.,

Por el Comité,

RICARDO MORA F.

Secretario

CONSTANTINO NAVAS

C. en v. en el Sur del Hotel Washington.—S. n. José, C. R.
Gran variedad de loza china y de hierro esmaltado.—Platos, tazas, calderos, pichetes y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá.

Se ordena la captura de Eduardo de Ortega y Gasset

A últimos de marzo se ha publicado en Madrid la siguiente noticia:

«El Juzgado que entiende en las diligencias instruidas con motivo del reciente procesamiento de don Eduardo Ortega y Gasset, ha dictado hoy una diligencia por la cual se cita a dicho señor para ser detenido bajo la inculpación del delito de lesa majestad.

El señor Ortega y Gasset que reside actualmente en París, ha sido procesado en distintas ocasiones en este período militar, por sus trabajos periodísticos aparecidos en distintos diarios hispanoamericanos.

En el caso de no ser hallado—termina la anunciada diligencia—deberá procederse a la busca y captura del señor Ortega y Gasset».

Como ve el lector, también a Ortega y Gasset se le persigue, como a Unamuno y a Blasco Ibáñez, por ataques al Rey de España. Esperamos que Carretero o Varela publiquen otro folleto titulado: «El filósofo que vendió a su patria» y nos digan si también a este prestigioso publicista le pagan los rusos o los americanos.

El hecho sangriento

Viene de la 12. pág.

El alcalde 2°, señor Mora, instruye la sumaria.

en donde se encontraba el arma, la tomó y con el pulgar hizo presión en el gatillo, disparándose el tiro que le causó la muerte pocos momentos después. Un subteniente y un agente de la policía que se encontraban en la esquina penetraron incontinentemente en el lugar del suceso.

El médico que dió el dictamen respectivo fué el doctor Zeledón.

De todas maneras, la muerte del joven Barrechea ha sido muy sentida por todos los que le conocieron y apreciaron su juventud, su inteligencia y laboriosidad que hacen mucho más sensible la tragedia de su fallecimiento.

«La Prensa» ofrece respetuosamente, las expresivas frases de la más sentida condolencia a la honorable familia Barrechea.

PINOTECA

Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros

TABLONCILLOS para PISOS. TABLILLAS DE FERRON. TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS de 3/4 pulgadas de ancho acordonada a 8 cms. pie lineal.

—BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD—
Depósito: Edificio Escuela Juan Pabía Mora.
FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Nueva firma comercial

Ha llegado a nuestro poder una atenta circular, de la nueva firma comercial Díaz Granados, Brenes y Co.

Esta sociedad se dedica a la Representación de Casas Extranjeras y con domicilio en esta capital.

Firman esta comunicación los señores don Julio Díaz Granados y don Roberto Brenes h.

Marítimas

Puntarenas, 3 de abril.—Ayer a las 3:50 fundó el vapor Alemán «Kadarrés» procedente de San Juan del Sur.

Pasajeros: Alejandro Sales, Alejandro Amalia Carlos, Carmen, Jorge y Gladys Orcuyo e Irene Letino. De primera clase, con carga y 5 sacos de correspondencia.

El sorteo de la Cooperativa

El sábado por la noche celebró la Cooperativa constructora de casas su sorteo semanal, saliendo favorecido el número 55, perteneciente al señor Rogelio Portuéguez, a quien felicitamos por su buena suerte.

El Cambio

Hoy a las 14 horas
New York..... 400 1/2
Londres..... 382 1/2
París..... 104
España..... 285
Italia..... 83
Suiza..... 387
Bélgica..... 102 1/2
Dól. sobre Berlín 400 1/2
Amsterdám cr. sm. 40 1/2
4 de Abril.

DE CENTRO AMERICA

Fuertes temblores en Sonsonate, Salvador

A LA PRENSA, San José de C. R.

Sonsonate 4.—Anoche sintióse fuerte movimiento sísmico, que causó mucha alarma entre el vecindario.

—El caballero don Rodrigo Lara obsequió ayer a las huérfanas del Hospicio con un alegre paseo de campo.

Guat. mala 4.—Procedente de la costa norte de Honduras vino Salomón Huezco, quien asegura que dentro de poco tiempo habrá tranquilidad general en el país, cuando se acabe de poner en práctica el programa de gobierno del Dr. Paz Barahona. Asegura también que no se celebrará el en préstamo de 20 millones de dólares, confirmando así los editoriales que, sobre esos dos puntos acaba de publicar «El Cronista». —«Excelsior».

Tegucigalpa, 4.—Llegó de Occidente el Gral. Vicente Tosta, actual Ministro de Guerra.—M. A. m c r Girón.

En Amala, 4.—Complace a la organización del Gobierno de Nicaragua. Causa extrañeza que el Ministro que provocó la crisis con declaraciones impolíticas, continúe en el Gobierno desempeñando otra cartera.—«Excelsior».

La Ceiba, 4.—Vendrá de Nueva Orleans el Licenciado Salvador Levar. 23.

Teatro Trébol espera con ansia la monumental película «Los Tres mosqueteros» —«Diario del Norte».

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venta dichos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Anton o Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, (Cuba).

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador.

San José, Enero 12 de 1925.

Pida Cigarrillos Astorga

Los mejores — Deliciosos

TELEFONO Núm. 499

ROMULO ARTAVIA

50 VARAS AL NORTE DE EL COMETA
Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN e i abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

DEPOSITO EL LIBANO de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, fajillas, regla, cadencillos, etc
No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

FINCA EN VENTA

A 30 minutos de esta ciudad vendo una magnífica finca que tiene, además de otras comodidades, 10 manzanas de potrero, caña de azúcar y terreno para agricultura.—Entenderse con Damián Ulloa.—Alajuela.

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de \$ 0,75 cada uno o \$ 7,50 la docena.

Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

Un ramo precioso

Una corona de bellísimas flores, un bouquet encantador para novia, un ramo precioso para su sala de recibimiento, una canasta para obsequio de bodas o cualquier otro regalo de flores, así como arreglo de casas para matrimonios, todo eso puede hacer «La Camelia» de Francisco Avila, la jardinería chic de la capital. Tel. 172

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Terrorismo oficial contra los catalanistas

El corresponsal de Le Temps, en Barcelona, escribe a su periódico:

«Circulan rumores, los cuales es preciso aceptar con la debida reserva, acerca de la próxima confederación de varios grupos obreros, análogos a los que organizó no hace mucho tiempo el general Martínez Anido, conocidos con el nombre de sindicatos libres. El papel que esas agrupaciones desempeñarán será el de luchar contra los patronos y obreros de tenden-

cias catalanistas. Se menciona el nombre de un oficial de la sección de conflictos sociales de la Capitanía General de Barcelona, antiguo agente electoral del señor Lefroux, como jefe de esta organización».

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.